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成强：重建千年古寺 保护乡本“符号”

“平湖福臻寺，坐落在平湖市城北，创建于南

宋绍兴六年，开山祖师是弘宣法师。元末毁于兵

灾，明洪武初年由高僧梵琦楚石禅师主持重建。

万历二十三年，陆基诚重建，清乾隆五十三年由知

县王恒重修，光绪七年庆良法师主持重建，历时六

年，全寺占地四十余亩，塑有佛象不下百座，寺院

规模宏敞，焕然一新。解放后因故拆除。”这是平

湖千年古寺——福臻寺的历史变化轨迹，对于这

座香火鼎盛的古寺的怀念，也深深植根于平湖人

的内心深处。近日，我们了解到，在平湖有这么一

群人，他们广泛整合民间力量，致力于重建福臻

寺、保护平湖的乡土文化。我们也走访到了其中

的代表人物——成强先生。

“从南宋绍兴年间到新中国成立，福臻寺在平

湖存在了 800 多年，这也是我们平湖人无法遗忘

的一处古迹。1962 年的时候，福臻寺因为造粮管

所而拆除，被夷为平地。它的一砖一瓦，一木一石

全部都搬运到了上海塘边，建造当时的城北粮管

所。五十多年过去了，福臻寺这地方一度被建有

学校，厂房。寺没了，但‘福臻’二字被沿用至今，

福臻路、福臻桥、福臻中学等等，只有寺旁的那座

古桥“利生桥”见证着发生的一切。”成强唏嘘叹

道。据了解，成强本人就是钟埭街道福臻村人，他

自己是从事箱包行业的，目前参与了寺庙的绝大

部分重建工作。成强是个非常儒雅、腼腆的人，谈

起寺庙重建却是眉飞色舞。

“古寺重建是从 2008 年开始的，这是完全由

民间力量运作的纯公益行为，我们的资金来源主

要是由平湖本地一些香客集资，包括我本人。”成

强介绍道，“2008 年重建的时候，这里还是一片白

地，到现在快过去十年了，我们投了大概 400 万，

目前完成了25%的进度。”据了解，从08年至今的

近 10 年中，古寺的重建从未中断，周围的平湖乡

亲也经常自发地来帮忙。“有钱出钱，有力出力，附

近的香客、乡亲在空闲的时候都会来搭把手。我

们目前估计重建完成需要2000万的资金，都是靠

大家自发捐赠的。”成强介绍，他们经过与平湖报

本寺的协商，目前福臻寺作为报本寺下院在重建。

“在福臻寺毁掉的这几十年里，虽然这里是一

片白地，但是也时常有人来古寺遗址这里，可见平

湖人对此印象之深。”提起重建福臻寺的缘由，成

强如是说，“福臻寺放在以前香火是非常鼎盛的，

嘉兴、苏州、上海等地的香客都会来这里上香。而

且我认为这不单单是佛教意义上的寺庙，也是我

们平湖的一个文化符号、一种记忆，是我们乡土文

化的代表，应该大力保护起来。”

成强表示，虽然重建古寺有很多技术上、经

济上的困难，但是他们还是会坚持下去，直到古

寺重建完毕。“从 2008 年至今，近十年里我们才

完成了四分之一。可能我们还要再花好几个十

年才能完成它，可能这

是几代人的工程，但我

始 终 相 信 ，重 建 福 臻

寺，是很多平湖人心心

念念的大事。重建古

寺，就是保护我们平湖

本 地 宝 贵 的 乡 土 文

化。”
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我把100元借给了陌生人

每个人毕竟都有个天真懵懂的阶段，就像《天

下无贼》中的傻根那样。我一开始简单得像一张

白纸，并不相信天底下有着那么多的骗子或是小

偷。那时的我觉得人生来就是互帮互助，携手共

进退的，“人性本善”的观点也在我心中根深蒂

固。可是走出这种温室般的环境，来到大都市以

后，我发现自己的世界就这么被颠覆了。

我大学读在闵行，每当到了周末我都会选择

去城里去转转。从闵行进城算不上容易，乘坐地

铁往市区赶，需要换好几个线路的地铁才行。在

上海乘地铁换乘时，总能看见地铁站内有着一些

打扮得体的人，他们总是在站内踱步，环顾四周。

有次我在莘庄铁站下来，打算换乘 1 号线。提着

自己的行李箱没走多少路，我就被那群人中的一

个男人给拦住了去路。那是一个三十岁出头的男

性，带着一副宽大的墨镜，他对我说自己钱包与手

机都被偷了，现在希望好心人能够借路费给他，帮

助他回家。说完情况后，他还给把衣服上那划了

一个口子的口袋给我看，试图让我相信。他所说

的一切都是真的。

我并没想搭理那人，自顾自地赶路，虽说自己

并没见过类似的骗局，但这一开口就像陌生人借钱

的家伙，无论怎么想都觉得他图谋不轨。本打算继

续无视他往前走，可这家伙依旧不依不挠地纠缠着

我，似乎真的很困扰的样子。如果这人是真的需要

帮助，我就这么弃之而去，是不是过于冷漠？我倒

也不是单纯，只是愿意相信人心是好的，世界还是

美好的，希望社会上人与人之间多一丝信任，少一

些尔虞我诈。内心再三纠结，我最终同意了他的请

求，抱着侥幸心将一百元人民币借给了那个男子，

他也向我要了支付宝账号，说是之后还我钱。

事后在月台等地铁时，一个陌生青年突然来

找我闲谈，我以为又是来找我借钱的，马上远远地

走开了。青年见我不耐烦，直接了当地对我说，我

之前是被骗了，他刚来上海时也这么被骗过。先

不谈我被骗这件事，既然他知道我被骗的全部过

程，为何不上前来提醒我一下呢？当然，对于得知

自己被骗，我倒是没有多少懊恼，因为在决定“帮”

那个男人的时候，我就从没觉得自己借出去的

100 元能够再还回来。况且塞翁失马，焉知非福，

能以如此低廉的代价，给自己一个教训，乐观点想

我还是赚了的。正所谓吃一堑，长一智，或许这次

损失的一百元，能避免我在今后丢失更多的钱财。

不过，说实话自己被骗的消息还是让我感到

难受，因为残酷的现实社会狠狠地甩了我一巴掌，

我印象中的社会，终究只停留在概念上。很多人

说社会冷漠，人们之间不互相帮助，其实这在也是

没办法的事情。大家不是不想帮，只是不敢帮而

已，明哲保身是一个很聪明的处世态度。

除去基本的好意，“借钱”的行为，也是一场我

所选择的试验。可能其样本容量只有一个，难免有

一叶障目的嫌疑，但我急需要创造一个借口，一个

在今后可以作为我行为处事准则的借口。倘若这

次的事情能圆满解决，在之后的日子，碰到类似需

要帮助的人，我一定会毫不犹豫地伸出自己的援

手，因为我曾帮助过这么一个人；倘若遇见了骗子，

在之后的日子，碰到需要帮

助的人，我虽不至于无视，但

一定会踌躇再三，因为我曾

被这么一个人所骗过。很遗

憾，我至今仍未收到那位男

子理应还我的一百块钱。

2016 年以来，平湖市国税局结合全市出口形

势变化，进一步加强出口退（免）税管理，认真把好

“三关”及时办理出口退（免）税。截至去年 12 月

底，累计办理出口退（免）税 30.17 亿元，其中，办

理出口退税 18.77 亿元，办理免抵调库 11.40 亿

元，为平湖外贸出口保持平稳发展提供了有力的

支撑和保障。

2016 年年初以来，为扶持全市外贸经济发

展，平湖市国税局一是严把退税进度关。及时提

醒出口企业收齐单证办理退税申报，认真做好审

核审批工作，切实提高退税效率。二是严把风险

防控关。建立出口退税征退查联动工作制度，齐

抓共管提高风险防控能力。深入开展执法督察、

执法监察，强化内部监督制约。加强预警评估核

查工作，着力预防出口骗税现象发生。三是严把

政策辅导关。实行出口退税企业专人管理跟踪服

务，深入企业开展“一对一”业务辅导，定期举办

出口退税财务人员业务操作培训班。

平湖市一箱包出口企业负责人林老板深有感

触地说到：“企业外贸形势严峻，资金周转紧张，国

税部门为我们及时办理的 1200 余万元出口退税

款，可以说是‘雪中送炭’，称得上是对企业‘真金

白银’的助力和支持。”

冯正强/文

平湖国税：2016年出口退（免）税超30亿元大关


